

DEL MOMENTO

Los nuevos soldados desconocidos

Un reciente descarrilamiento ferroviario ocurrido en Francia ha ocasionado sus únicas víctimas entre los empleados de Correos, que, en su oficina ambulante, iban cumpliendo su ordinario cometido.

Son ya muchos los casos en que los accidentes ferroviarios han hecho sus víctimas entre los empleados de Correos, y ello es motivo suficiente para que nos fijemos en el fenómeno, y le dediquemos un pequeño coloquio.

La función social de los empleados de Correos es importantísima, acaso la más importante, o de las más importantes, que la sociedad presta a los miembros que la forman, pues por ella son posibles no solo el comercio y la industria, sino el intercambio científico, base del progreso, y el intercambio de afectos, base de la familia y de la misma sociedad.

La carta une lo que la distancia separa. No sería posible mantener sin la carta las relaciones indispensables al comercio y a la industria; no sería posible que el Gobierno extendiera a todos los rincones del país los efectos de su indispensable acción, sino cooperara con su esfuerzo a la difusión de los órdenes, el modesto empleado de Correos. No podría el sabio comunicar sus impresiones a los otros sabios, hacer llegar hasta ellos sus libros, sus observaciones, si las oficinas de Correos no los recogieran y no los trasladaran a donde su traslado sea conveniente. No podría la familia, sostenida por las circunstancias de la vida, mantener el lazo de su unión, y seguir comunicándose su amor y su fe, su consejo y su apoyo, si no sirviera de intermediarios en ese cambio de afectos, los empleados de Correos.

No ha tratado hasta nosotros el amante de Correos, con exposición de su sufrimiento, sufriendo toda clase de molestias, con tal modestia y generosidad, que ni siquiera conocemos su nombre, hemos reparado siquiera en su existencia, ni nos hemos dado, ni nos podemos dar cuenta del sacrificio y del amor con que nos sirve.

Este ambulante de Correos, que en su parir es útil y en todas partes territorio, en España es, además,

SALA DE SOCORRO

Pacientes asistidos y lesiones que sufrieron:
 Luis Esguevillas, de 12 años, erosiones en la pierna izquierda.
 Teodoro García, de 20, arrancamiento de la uña del dedo meñique de la mano derecha.

siempre con un celo extraordinario. Por nuestra parte podemos asegurar, y lo decimos bien alto, que llevamos unos cuantos lustros escribiendo a diario, y que jamás hemos sabido de una sola carta que hayamos escrito o de una sola carta que sepamos que nos ha sido escrita, que haya dañado de llegar a su destino. Sabemos, en cambio, de muchos ciudadanos que excusan sus descuidos ciertos y punibles en los descuidos supuestos de los empleados de Correos.

El militar defiende la patria, y si no le pagan debidamente sus servicios, le recompensan, por lo menos, ordinariamente con laureles y honores.

También el ambulante de Correos defiende y mantiene a la patria, con sus esfuerzos, y sus servicios, menos recompensados todavía que los del militar, no son recompensados casi nunca con laureles ni con honores.

Son los nuevos soldados desconocidos de la batalla social.

¿No os parece a todos que debería ponerse remedio a ese injusto olvido en que solemos tener a tan beneméritos y modestos funcionarios?

FERNANDO

LA BECERRADA

Siempre en aumento el interés despertado por la celebración de la becerrada benéfica que ha de tener lugar en esta plaza el miércoles próximo, a favor de la Caja de Socorros de la Asociación de Dependientes de Comercio.

Según parece, ayer se sacaron en «El Espinar» fotografías de los bichos; claro es que con las consiguientes precauciones por parte del artista encargado de tan peligrosa misión, sin «molestar» demasiado a los espineros, con la adopción de posturas más o menos convenientes; no obstante lo cual nos aseguran que aquél temió en varias ocasiones ser «fotografiado» por tan inquietos clientes, sobre la inmensa placa térrica de los pagos del señor Encinas.

Pero al fin todo se arregló y los aficionados podrán, según se nos dice, recrearse en la contemplación de la estampa de los bichos, que asegúrase son todos de excelente presentación.

Por su parte, los muchachos encargados de la lidia muestran un gran entusiasmo, estando dispuestos a poner a contribución en el ruedo toda su buena voluntad, que es mucha, y sus múltiples conocimientos dentro del arriesgado arte del malogrado Joselito, apretándose con las reses todo lo posible y llegándose de verdad a la cabeza aunque salgan de ídem en ocasiones.

Todo por el arte. ¡Muy bien, muchachos!

ECOS POLÍTICOS

La colonia veraniega de Mondariz entrega al marqués de Estella un escrito de adhesión

Al balneario llegaron, para hacer sus curas, los generales don Federico Benguer y Millán Astray, procedente este último de La Coruña.

El general Millán Astray cumplimentó al jefe del Gobierno, que, invitado por el alcalde y el presidente de la Unión Patriótica, estuvo en la Casa Consistorial de Mondariz, donde fue recibido por numeroso público, que le ovacionó, mientras la música tocaba y disparaba cohetes.

También toda la colonia veraniega se congregó en la Casa Consistorial y unió sus aplausos a los del pueblo.

El general Primo de Rivera significó ante el Ayuntamiento la satisfacción inmensa que le ha producido su visita a Mondariz. Añadió que esta población debe ser el punto de partida para el movimiento del turismo gallego y aun nacional, que hace honor a España.

Dijo que en años sucesivos volverá a Mondariz, ya que sus aguas y su ambiente le han tonificado y fortificado, dándole alientos nuevos para seguir su trabajo.

El general Primo de Rivera visitó el antiguo castillo de Sobroso, cercano a Mondariz, y acompañado de mucho público, hizo una agradable excursión, siendo constantemente ovacionado y vitoreado.

Después de comer, acompañado de varios agüistas, estuvo paseando en el jardín donde se entrevistó con una Comisión de veraneantes que se hospedaban en los diferentes hoteles del balneario, quienes le hicieron entrega de un pliego dedicado, con más de 600 firmas.

La dedicatoria dice así: «Al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros: La colonia de Mondariz expresa a V. E. el profundo respeto hacia vuestra persona, deseando y haciendo votos porque su estancia en el balneario contribuya al completo restablecimiento de su salud, para que pueda dar cima a su providencial misión de salvar a España».

Luego el presidente marchó a Puentearreas en cuyo punto visitó la Casa Consistorial y lugares más notables del pueblo.

La población se halla completamente engalanada, y el recibimiento fué indescribible. Acudieron a recibirle varias bandas de música, gaiteros del país, agrupaciones artísticas, etc.

Para el pueblo de Puentearreas la llegada del general Primo de Rivera ha constituido un verdadero acontecimiento histórico.

ECOS DE SOCIEDAD

BODA

En la S. I. Catedral y capilla de Nuestra Señora de las Nieves, han contraído matrimonio los señores don José Fernández de Celis, digno oficial del municipio, y doña Luisa Madrigal Madrigal. Fueron padrinos don Luciano, hermano del novio y la señorita Alejandra Madrigal, hermana de la novia. El M. I. señor Arcecano de esta S. I., don Eugenio Madrigal, tío de la novia, bendijo el enlace y dirigió a los nuevos esposos muy sentida plática.

Reciban éstos, nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus padres y disfruten larga luna de miel.

NECROLOGIA

Después de traidora dolencia, ha fallecido en esta capital la virtuosa señora Lydia Mañanes, a los 19 años de edad.

Enviamos a su atribulado padre, el culto ayudante del servicio Agronómico, nuestro buen amigo don José Mañanes, el más sentido pésame por la desgracia que le aflige y la cual viene a renovar la pena que le produjo la muerte de su inolvidable esposa, en época aun reciente.

A nuestros lectores pedimos encomiendan a Dios el alma de la fallecida.

El lunes se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Eloisa de Medina Nieto. Reiteramos a su viudo don Isidoro Páramo, estimado amigo nuestro, y demás familia, el testimonio de nuestra condolencia.

Mañana hará tres años que entregó su alma a Dios la señora doña María González Alconada, muy estimada por sus virtudes.

Expresamos nuestro sentimiento a su viudo y demás familiares.

Manifestaciones del gobernador de Sevilla

El señor Cruz Conde, en su acostumbrada entrevista con los periodistas, les ha facilitado las siguientes noticias de la huelga:

Que todas las obras de la Exposición están en marcha y que hoy han entrado al trabajo más del 60 por 100 de los obreros que ayer, en muchas obras particulares.

Dijo que se había notado a la hora de comenzar el trabajo la presencia de muchos albañiles dispuestos a reanudar el trabajo; pero que en el momento de entrar hubo vacilaciones, absteniéndose de hacerlo. Como, según sus informes —añadió—, esta abstención había obedecido a temores de represalias de los compañeros partidarios de la violencia, agradeceré a ustedes que hagan público, para conocimiento de los huelguistas de buena fe, que desechen estos temores, pues estoy atento para impedir tales represalias, que no toleraré ni en el momento ni en el porvenir.

No tengo nada que añadir respecto a mis propósitos, pues todo lo tengo ya dicho, y cuando termine el plazo de cuarenta y ocho horas que he concedido para la vuelta a la normalidad empezaré a cumplir sin vacilaciones todo lo dicho.

Dijo que ha sido clausurada la Sociedad de Tipógrafos, por ejercer coacciones cerca de sus asociados para que se sumaran a la huelga.

Esta gestión fué realizada por el presidente de la Sociedad, que está detenido, así como la Junta directiva.

La organización de servicios de la Junta Superior del Catastro

Entre las disposiciones que publica la «Gaceta» figura, dictando reglas para la organización de servicios de la Junta Superior del Catastro.

Se dispone que por los alcaldes se proceda a constituir las Juntas periclales, y que mientras tanto continuarán actuando las Juntas que hoy existen.

Los delegados de Hacienda de todos los países, excepto los del País Vasco y Navarra, invitarán a las Cámaras de Comercio y Cámaras de la Propiedad Urbana, para que designen los nombres de las personas que han de formar parte de la Junta Catastral. También formarán parte de la Junta, representantes de las Delegaciones de Hacienda y abogados del Estado.

Igualmente se ordenará a los jefes del Catastro, que designen a los ingenieros agrónomos y de Montes que vayan a formar parte de las ciudades Juntas.

Por las oficinas del Catastro, se llevarán a las Juntas provinciales, los documentos de las fincas, cuyos propietarios no estén conformes con la colocación efectuada.

Exministro fallecido

Ha fallecido el exministro de Gracia y Justicia don Pascual Amat. Era general retirado del Cuerpo de Intendencia, y en política había militado en el partido conservador.

TERCER ANIVERSARIO de la señora

Doña María González de Alconada

que falleció el 12 de Agosto de 1925 en Guiterremuñoz (Avila)

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo don Agustín Alconada; hijos doña María, don Angel, doña Cándida, don Juan y don Agustín; hijo político don José M. Fajardo; hermana, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades pidan en caridad una oración por el alma de la finada.

Todas las misas que se celebren mañana 12 en la Iglesia parroquial de San Lázaro y Conventual de San Pablo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada

TERCER ANIVERSARIO de la señora

D.ª Eloisa de Medina Nieto

DE PARAMO

que falleció el día 13 de Agosto de 1925 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo Isidoro Páramo; hija Eloisa; hija política Cándida Rojo; nieto Isidoro Páramo Rojo; sobrinos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, ruegan una oración por el alma de la finada, quedándoles agradecidos por esta obra de caridad cristiana.

Las misas que en ese día 13 se celebren en la parroquia de Nuestra Señora de la Calle, Ermita de Nuestra Señora de la Soledad y Capilla de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, y Exposición de S. D. M., se aplicarán por el alma de dicha finada, recibiendo los señores sacerdotes la misa acostumbrada y las gracias.

Palencia y Agosto de 1928.

Concierto musical

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras que interpretará la misma, mañana a las ocho y media de la noche, en el Paseo del Salón:

«Gloria al Transvaal», pasodoble; A. D.

«Córdoba y Sevilla», de la Suite Iberia; Albéniz.

«La Pastorela», selección; Luna y Torroba.

«Tannhäuser», célebre marcha de la ópera; R. Wagner.

«Semper fidelis», marcha; Sousa.

José Cuesta del Muro
 MÉDICO MILITAR
 Medicina general. Enfermedades venéreas. Diel DIATERMIA
 Parasitación, Endoscopia, etc.
 Consultar de 12 a 4
 Económica los sábados
 Mayor Pral., 25 y 27 (Banco Castellano)

La señorita

Lydia Mañanes Villafafila

FALLECIÓ HOY 11 DE AGOSTO DE 1928 a los 19 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolado padre don José Mañanes Páino, ayudante de Sección Agronómica; hermanos, Leandra, José Miguel y Raimundo; abuela paterna, tíos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones, y asistan a los funerales y conducción del cadáver, por cuyos actos les quedarán agradecidos.

Vigilia y conducción: Mañana domingo a las diez y media. Misa de funeral: El lunes a las nueve. Iglesia parroquial: San Lázaro. El duelo se despidió en los sitios de costumbre.

No se reparten esquelas.

